

EL DISTRITO

SEMANARIO MAURISTA

SUSCRIPCIÓN: 1.50 PTAS. TRIMESTRE.

DIRECTOR: FRANCISCO FERNÁNDEZ LÓPEZ.

PAGO ADELANTADO

NÚM. 16. — AÑO II.
SE PUBLICA LOS JUEVES

Vélez-Rubio 16 de marzo de 1916

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
REINAS, 5 Y 7

INSISTIMOS

Ya lo hemos dicho ahora varias veces, y antes, hace algunos años, por espacio de otros seis, vinimos repitiéndolo, y en esta ocasión lo vamos también a consignar, porque el hecho merece constante mención, para que vivo esté siempre en la memoria de todos: la relajación moral de algunos elementos políticos de este país es asombrosa. Nueva prueba de ello.

Teníamos nosotros aprendido que la causa del vencedor era grata a los dioses, y la del vencido a Catón.

Pero de esto a hacer ocupación constante, objeto exclusivo de una política, fin único de ella, el combatir a los que nada valen, a los que vienen años y años caídos, en la oposición, y por añadidura afiliados a una comunión que por los mismos dichos elementos se considera proscrita para siempre de la gobernación del Estado, hay una distancia que sólo pueden salvar la vil adulación al levantado, el sentimiento protervo y el perenne propósito de que la política no sea otra cosa que guarida de vividores.

Lejos de molestarnos a nosotros esa conducta, la agradecemos muy mucho, pues para nadie dejará de ser un síntoma de que algo somos. A más ¿qué mayor y máspreciado galardón puede recibir el hombre de bien, (con él combaten), que el ultraje de gentes que revelan tal nobleza de alma y de corazón? ¡Desgraciados los que por ellas se ven aplaudidos, pues será prueba inequívoca de que participan de iguales sentimientos!

Si nada valemos ¿para qué esa preocupación constante con nosotros? Si jamás hemos de llegar a la meta del Poder ¿qué os estorbamos? Si nuestras personalidades

son tan insignificantes, que nada en ningún orden suponen ¿qué obsesión es esa que padeceis por ellos, que os tienen en vigilia permanente? Si estando tantos años privados de intervenir en la cosa pública, nada malo en cuanto a la misma podemos realizar ¿cómo esa guerra sin cuartel, a nombre del interés público?

¡Interés público! ¿Qué sabéis vosotros lo que ese concepto significa?

¡La desmoralización más refinada, propugnando por el interés público!

Ya, ya iremos nosotros poco a poco diciendo el alcance que para tales gentes tiene de interés; quiénes son para ellos despreciables, y a quiénes llaman ilustres e hijos preclaros y distinguidos de este país. Sí, lo iremos reseñando, para enseñanza de propios y de extraños.

Y ahondaremos también en ese caso que hemos apuntado, que denuncia un estado patológico, local y de órgano prescindible, desde luego, pero que en nombre de aquel interés urge que se le combata con un régimen profiláctico tan indicado.

Con ser Maura lo que con frase gráfica llamó Grandmontagne, un santo civil, un hombre de extraordinarias y nunca bastante alabadas virtudes cívicas, no es para nosotros un héroe de los de Carlyle, a quien consagramos culto ciego e idolátrico; es el hombre representativo de una idea, símbolo de una política. Si Maura la abandonase, nosotros, a nuestra vez, abandonaríamos a Maura.

A. GOICOCHEA.

EL HONOR

Nada dignifica tanto al hombre como el honor.

Este atributo que tan sólo afecta a la parte más noble del sér racional, cual es el alma, es el que coloca sobre su frente aquella aureola que atrae las

miradas de todos sus semejantes, y con la mirada la admiración, y con la admiración aquella corriente de simpatía, de dulce atracción que se establece entre el corazón y el objeto bueno, entre la potencia volitiva y el sér amado.

Sin esta cualidad, sin el honor, el hombre no merece otra consideración que la de la compasión que inspira la confianza ajena o la del más alto desprecio engendrado por el proceder villano.

Pero el honor no se hereda, no se compra; no consiste en dictados pomposos, en palabras huera, en rancios pergaminos...; el honor se adquiere y se conserva y se aumenta con el buen obrar, con el vivir honesto, con la práctica del bien, único timbre que enaltece al hombre, que engrandece al hombre, que envuelve al hombre en aquel nimbo de luz que Dios crió solamente para el mundo de la moralidad, de la justicia, de la rectitud y del orden.

El honor! Por lo mismo que es el sol refulgente cuyos esplendorosos rayos iluminan la frente del sér racional con la luz de la verdadera grandeza y con los destellos de virtudes heroicas, es la cualidad más amable y deleitable. Pero el amor supone necesariamente objeto bueno y conocimiento de dicho objeto, porque nadie ama lo desconocido, y el deleite nace de la posesión dulce y tranquila de ese bien amado por nuestra voluntad.

Este deleite y aquel amor han de infundir en el hombre dichoso que los experimente un respeto grande, sobrenatural, santo hacia el objeto que produce en su espíritu tan nobles pasiones, y si observa que ese objeto forma del mismo modo parte de la propiedad de su semejante ha de rendirle también desde el fuero de su conciencia y con los actos externos de su persona el mismo culto de veneración que por su honor siente y para su honor solicita.

El honor! ¿Qué hombre adornado con esta cualidad enaltecedora, amable, y deleitable se atreverá a manchar con baba inmunda el claro espejo en que se mira orgulloso el espíritu de su prójimo? ¿Quién será de tan fieros instintos y de corazón tan malvado que se atreva a rasgar con zarpa cruel el rico vestido del honor immaculado con que

se cubre el hombre amante de su dignidad y decoro? ¿Quién, tan perverso, que encuentre solaz y regocijo en jugar con lengua viperina y mordaz todo lo más caro y precioso que puede existir en el ser racional?... ¿Quién? ¡Ah! Arroja al estiercol la preciosa y artística joya el que ignora su valor; escupe la medicina el que desconoce que su amargo sabor ha de restituírle la salud, cuya ausencia llora; perora contra los tribunales de justicia el que por razón de sus crímenes teme el peso de sus fallos inexorables, blasfema contra la religión de Cristo el que encuentra en ella la eterna reconvencción de sus habituales y repugnantes vicios: que lo bueno es siempre amable y siempre apetecido por la voluntad, y cuando la bondad no recibe el respeto y veneración que indefectiblemente fluyen de su esencia, es porqué la perversidad y la malicia, la corrupción y la degradación han extinguido las soberanas luces que indican al espíritu del hombre el recto camino que ha de seguir para llegar al ameno jardín, en cuyo ambiente saturado de purísimas fragancias que exhalan las flores de la moralidad y del deber, ha de encontrar su vida, la única vida para la que ha sido llamado a la existencia.

Por eso, es regla fija, premisa evidente de conclusión ciertísima, que el hombre insano que, en loco desvarío y proceder villano hecha lodo al honor de su semejante, es porque él jamás conoció esa cualidad gloriosa, y si la conoció no la amó, y porque no la amó, no gozó en su posesión sino que arrojándola por la borda de su infame conducta, quedó cubierto con el único velo de todos los crímenes y de los vicios mas repugnantes, entre los cuales estan la horrible envidia y la infame murmuración con las que procura hacer víctimas a todo el que le supera, y a todo el que con su conducta honorable lanza a su rostro la terrible acusación de sus perversas acciones. Ya lo dijo el insigne Leopoldo Cano:

..... Todo aquel,
filósofo de docena
que no encuentra amigo fiel,
mujer santa, ni obra buena,
de seguro .. ¡el pillo es él!

El hijo sabio es la alegría del padre,
asi como el hijo necio es la
aflicción de su madre

SALOMÓN

Al Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis

No por que carezcan de interés, sino por que este periódico responda en todo instante a la conducta que se impuso, vamos a prescindir de la relación de otros muchos hechos que aquí han tenido existencia, por iguales causas, y que servirían eficazmente a la mejor demostración de lo que intentamos.

Hemos llegado, pues, Ilustrísimo Señor, ya que la dicha omisión nos la impone la naturaleza misma de los hechos que dejamos inenarrados, al momento de deducir algunas consecuencias de las premisas que dejamos establecidas en nuestros desaliñados trabajos precedentes, y como estas están constituidas por hechos reales de existencia inequívoca, evidentes, susceptibles de una justificación plena, acabada y robusta, claro es que la última proposición del silogismo, si hemos de ser lógicos, ha de ser tan conforme con la verdad, como las que le antecedan.

Podrá, sin embargo, D. Pío Navarro Moreno, en esas escursiones filosóficas con que de vez en cuando nos ameniza la vida, y que quizás por estar realizadas bajo el imperio de un ánimo intranquilo no le son de la mayor fortuna ni provecho, ni aun siquiera para mantener el incógnito, seguir entendiendo que nuestras razones no son más que aparentes para persuadir lo falso, pero, aparte de que en nosotros no cabe ese mérito, que vendría a equipararnos nada menos que a aquellos amantes de la ciencia que brillaron en la clásica antigüedad, no es comprensible cómo al hecho escueto se le puede llamar razón aparente, y cómo a la consecuencia que del mismo hecho se desprende, se le considera como falsedad encubierta o disfrazada con el vistoso atavío de la verdad.

D. Pío Navarro cree, sin duda alguna, que hoy vivimos todavía los tiempos de aquellas mujeres que pactaban con el diablo, y cabalgando sobre una caña por los dominios de Eolo y provistas de unas sonajas, infundían el terror entre las gentes, realizando las azañas más estupendas que la imaginación concibe. No, la época actual tiene menos preocupaciones y lo que ha perdido en sencillez ha ganado en cultura, y quien hoy se proponga pasar por hombre veráz siendo un falsario, por hombre serio siendo un arlequin, por hombre recto siendo un desaprensivo y traviliario, por hombre respetuoso de lo ageno siendo un Tempranillo, por hombre de acrisolada conciencia teniendo de mulo, por hombre, en fin, austero siendo una histérica mujerzuela, y quien se proponga con toda esa impedimenta pasar por un S. Gerónimo, aunque la cara muchas veces sea seráfica y la hiel del corazón sepa mo-

dificarla entre sus labios, ciencia del hipócrita, en sustancia colmenera, y quien se proponga que esto sea aquello que nos conviene, y lo otro lo que nos trae cuenta, y lo demás lo que a nuestro capricho interesa, quien todo eso, o algo solo de ello, se proponga hoy, pierde o malgasta lastimosamente el tiempo. En esta época en que vivimos, las razones aparentes son algo así como las mujeres de la caña y de las sonajas, y las cosas son lo que son, y lo que son no dejan de serlo, por mucha filosofía que agotemos y por mucha retórica que consumamos. Época también de garantía para el hombre recto, veráz, austero, de conciencia, de honor, que por muchos brujos que se concierten para mermar esas condiciones, maldita la mella que en ellas hace, cuanto tenebrosamente se elabora en el discernido *aquejarve*.

Y vamos a esas consecuencias.

1.º Que para don Pío Navarro Moreno fué un hecho infausto, desastroso, el no ser nombrado párroco de esta villa. Y conste que esto no es para nosotros motivo de censura.

2.º Que desde que esto aconteció, por singular coincidencia, aquí el anónimo difamatorio no ha faltado un día (y ya la época es de ocho años atrás) no sólo contra el mismo clero de esta localidad, y muy en particular contra su párroco, sino contra el que aparentaba siquiera alguna relación de amistad con ese clero.

3.º Que el paroxismo de la difamación lo han inspirado, aquellos que por rendir culto a la amistad, por cumplir sin recato los deberes que ella impone, siempre tan descuidados por los que a cada paso quieren justificar sus egoísmos y deslealtades con el *yo no soy reudentor*, y por no avenirse, porque esa es su idiosincrasia característica, a aplaudir ó a prestar tan sólo indiferencia a un estado de cosas aislado, repugnante, mugriente, creyéronse en el caso de protestar contra la sin razón y la villanía, contra la ruindad y la perfidia; ocupando así el lugar en que, como heraldo de esa protesta, devióse ver, y no se vió, quizás, porque otras ocupaciones distintas embargaran su atención, al sacerdote, al párroco don Pío Navarro Moreno. Ausencia que él mismo lamentará de seguro.

4.º Que a partir desde entonces, hasta las cuestiones más ajenas al *negocio curato* han sido influidas por el mismo. No se han perdido ocasión y motivo, ni se ha omitido medio alguno para que todo lo invada, para que a todo trascienda, y hasta ha habido el intento, ñoño y pucril, de que repercutiera en la vida de la política local, subvirtiendo la forma que modelaron el tiempo y las circunstancias.

5.º Que una de las cuestiones que más se ha agitado, ha sido la referente al Colegio de San José, de esta villa, en la que don Pío Navarro ha puesto toda su inteligencia, todo su valor y todo su rencor. En ella, don Pío Na-

varro Moreno, falto de caridad para con el prójimo, de esa virtud que tanto predica la religión de que es uno de sus ministros, como que es religión de amor y de caridad, ha llegado hasta lanzar imputaciones contra la honra de aquellos que hasta hace poco, si a sus palabras hemos de otorgar crédito, eran figuras semidivinas; y al hacerlo, no sólo ha faltado a la caridad, sino que a sabiendas ha inferido un ultraje a la verdad, puesto que nadie mejor que él sabe, que esa Obra Pía, por su actual, recta, proba y diáfana administración, pasa hoy por la época de mayor florecimiento y normalidad, estando constituida su Junta por personas que legalmente han venido a formarla, y con especialidad los que tanto estimulan el odio de D. Pío Navarro, que han sucedido o al que renunció, o al que murió sin sucesión (como que era sacerdote) y como así lo han reconocido los Tribunales de Justicia, en varias instancias, cuando por alguien se pretendió negar personalidad a la Junta precedente, de la que trae causa la actual.

Todo esto lo sabe mejor que nadie don Pío Navarro Moreno, que ha sido coadministrador de los administradores de hoy, con los que ha convivido largos años, a los que ha dedicado sus aplausos, que bajo su firma constan, como

honrados regidores de dicha institución, y a los que también él mismo nombró.

Por eso decimos nosotros que no ha sido inconsciente la conducta de don Pío Navarro en cuanto a este particular que nos ocupa, la que es tanto más digna de reprobación, dado su carácter, que le obliga en todo caso y momento a ser ejemplo de moderación, y de espíritu justiciero y rectilíneo.

6.º Que todo lo ya relatado ha sido causa de que en este pueblo se haya creado y se mantenga latente un estado de intranquilidad y de alarma, que si no otra consecuencia determina por lo menos una anomalía funesta en su vida, caracterizada particularmente por recelos, desaveniencias y rencores, que el tiempo podrá gastar, pero que interin tanto producen sus naturales y lamentables efectos.

Terminaremos, pues, estos trabajos elevando un ruego al Ilustrísimo Sr. a quien tenemos el honor de dirigirnos: si S. I. cree que con su respetabilísima autoridad puede remediar este estado excepcional de cosas y que no hay obstáculo que se lo impida, interpóngala, y esté seguro al hacerlo que el pueblo honrado de Vélez-Rubio no tendrá nunca palabras bastantes para expresarle su agradecimiento y para aplaudirle por el bien que con ello le ha de proporcionar.

La democracia conservadora

Si yo me atreviese a condensar en una frase un esta lo de opinión, yo os diría que el maurismo representa, no un liberalismo-conservador, sino el advenimiento de una democracia conservadora. Y no os asuste la denominación, pues si de liberalismo conservador habló Cánovas, de democracia conservadora hablo Cánovas también, en aquellos inolvidables discursos del Ateneo, a los que acaso no hayan dedicado muchos de los que hoy se dicen sus discípulos, no ya el honor de un examen atento, sino ni siquiera el de una mirada distraída.

La democracia conservadora es un sistema de gobierno que encomienda la custodia de los grandes intereses sociales, cuidado principal de los partidos conservadores, no a una persona, ni a una oligarquía, sino al pueblo todo, atraído por una constante labor de dignificación y de educación, al ejercicio de la ciudadanía. No en otro sentido era demócrata conservador Disraeli, cuya novela *Sybil* tanto contribuyó a la extensión del sufragio en Inglaterra en 1884; no en otro sentido eran demócratas-conservadores los católicos belgas al implantar en 1893 el cociente electoral y el voto obligatorio. No en otro sentido era y es demócrata-conservador nuestro Maura, empeñado desde 1901 en realizar la magna obra de convertir al súbdito en ciudadano y en magistrado al gobernante.

A. G.

CONFITERÍA de Pedro Corchón Mauricio

Para el día de San José

en este acreditado establecimiento encontrará el público la más exquisita variedad en toda clase de dulce; así como también, ramilletes, licores, y las clásicas monas.

CANCARES

Aunque estés en carnaval
no te cubras tú la cara:
¡no necesita careta
quien no cesa de llevarla!

Arráncate el corazón
y llévalo al cementerio:
¡para qué quieres guardar
un corazón que está muerto!

Sola conmigo una noche
las estrellas te miraban;
sola con otro te han visto,
¡si las estrellas hablaran!

Con tu desdén infundado
no esperas ya que te quiera:
¡sólo me abrasan deseos
de aborrecerte de veras!

Tienes dos ojos de cielo,
tienes dos manos de nieve,
tienes dos pies ¡pero lindos!
y lenguas... lo menos siete.

Explicármelo no sé,
pero que albergas es cierto,
en tu cuerpecito vivo
un corazoncito muerto.

Por no conocerte así
llamas mi torpeza rara:
¡si usaras la misma cara
que aquella vez que te ví!

Tienes siempre en los labios
sonrisa leve,
y un alma que tú dices
que vive y siente.
Mas ¡ay! te falta
amor en las sonrisas,
fuego en el alma.

Ayer conversar te ví
con tu madre, Timotea.
¡Qué cara puso tan fea
cuando le hablaste de mí!

Te quiero tanto y te adoro,
con tanto egoísmo te quiero,
que si le rezas a un santo
hasta el santo me dá celos.

F. PALANQUES.

parte en «La ciegucecita» las citadas
Maravillas Lajara y la niña Mercedes
Pérez.

El sexo masculino estuvo represen-
tado por D. Andrés Sola González, D.
Arturo Pérez Reche, D. José Oliver
Molina, D. Pedro Reche Soriano, D.
Ramón Sola Lajara, D. José Parra
García, y los alumnos de esta Escuela
del Ave-María, Pedro Pérez Cabrera,
Roque Miras Gómiz y Angel Reche
Gómiz.

Todas las obras alcanzaron un buen
éxito y una buena interpretación por
parte de todas las actrices y actores,
por lo que recibieron nutridas salvas
de aplausos, que parecía que el teatro
se venía abajo.

«Santas Justa y Rufina» ha sido re-
presentado por tres veces, y habrá que
ponerlo en escena nuevamente ha pe-
tición del público, que así lo ha de-
mandado.

Se han puesto en ensayo los hermo-
sos dramas «La Carcajada», «El solda-
do de San Marcial», y «Judith»; éste
será representado por las Hijas de Ma-
ría.

Igualmente, a petición del público,
se va a repetir la representación de «La
ciegucecita».

EL CORRESPONSAL

Chirivel 13 Marzo 1916

Sueltos y Noticias

En «El Imparcial de Levante»,
de Cuevas, correspondiente al 11
del actual, leemos una carta en la
que se tributan encomiásticos elo-
gios al Presidente del Sindicato
del Desagüe de Sierra Almagrera,
don Juan Diego Pérez de la
Cuesta.

De ella entresacamos el siguien-
te párrafo:

«Quiero terminar este modesto
trabajo recordando a los mineros
que tenemos contraída una deuda
de gratitud con el Sr. Pérez de la
Cuesta y que dentro del Regla-
mento disponemos de medios para
probarle que sabemos estimar los
grandes servicios que ha prestado
a la minería del país. Y por si
algo faltaba para hacer más sim-
pática e interesante la figura del
Presidente, un acto lamentable ha
puesto en peligro su vida en fun-
ciones de su cargo y Providen-
cialmente no ha sellado con san-
gre su acertada gestión.»

Por tratarse de tan querido pai-
sano nuestro reproducimos gusto-
samente las frases laudatorias que se le

dirigen, al mismo tiempo que
lamentamos el suceso que puso
en peligro la vida del Sr. Pérez
Cuesta, del que ya teníamos al-
gún conocimiento, felicitándole
tanto por la conducta que le hace
merecedor de dichos elogios, co-
mo por haber resultado ileso del
atentado de que fué objeto.

Hemos recibido la visita de «El
Eco» de Granada, y «El Escolar»,
y «La Lealtad», de Almería, con
cuyos queridos colegas dejamos
gustosos establecido el cambio.

Se ha encargado de nuevo de
la dirección de este semanario, D.
Francisco Fernández López.

Se encuentra en esta, proceden-
te de Lorca, la distinguida señora
D.^a Isabel Miravete Sánchez,
acompañada de su hijo Diego Gi-
ménez Miravete.

Se han deslizado dos erratas en
el artículo de fondo. Donde dice
¡qué mayor galardón puede reci-
bir el hombre de bien (con el
que combaten), debe decir, que
mayor galardón puede recibir el
hombre de bien, que el ultraje
(con el que combaten). Y donde
dice, que para tales gentes tiene
de interés; debe decir, que para
tales gentes tiene ese interés.

Se están celebrando con toda
solemnidad en nuestra Iglesia pá-
rroquial, el Setenario a S. José
y los Ejercicios de cuaresma, con
sermón los viernes y domingos.

Ha regresado de Granada D.
Julio Martínez Carlón.

Ha marchado a Cartagena nues-
tro querido amigo D. Marcos Ca-
no Carrión.

MERCADO DE VELEZ-RUBIO

| | | | |
|------------------------|--------------------------|---------------|--------|
| Patatas | 6 a 7 | » | » |
| Pan | 0'35 ptas. | 2 libras | |
| Carne | 0'70 | » | 1 |
| Maíz | 45 a 48 | » | » |
| Garbanzos | 15 a 17 | » | arroba |
| Judías | 22 a 24 | » | » |
| Aceite | 41 a 43 | » | » |
| Lana | 94 a 98 | » | » |
| Harina 1. ^a | 23 | » | » |
| Trigo fuerte de 70 | a 72 | reales fanega | |
| | (Peso de 92 a 94 libras) | | |
| Id. canchal de 62 | a 64 | » | » |
| Cebada | 33 a 35 | » | » |
| Centeno | 42 a 44 | » | » |
| Lentejas | 36 a 38 | » | » |
| Almendras | 100 a 106 | » | » |

Tip. de EL DISTRITO

Prosa rimada

A D. Francisco Fernández. Abogado.
Vélez-Rubio.

He leído en su «Distrito», papel que
me gusta mucho, que entre un cura
«bidillo» y un ex-arcade algo «rucio»,
pretenden, que la existencia de la
usté en pleno susto, pues cuando el
otro deja el asunto, lo agarra el uno:
amenazas de inspecciones y de proces-
sos, eructos; aunque a la postre, tan
solo las lenguas dieron mermurio. No
haga usted caso, Don Paco, y deje rodar
el mundo, ni me sea usted criatura, que
va usted para diez lustros, que los lleva
usted adelante con la mar: de aire farru-
co; y no escriba más palote en tan
menecados asuntos. Y si piden movi-
miento sus lenguas, déles un turno y
en vez de morder su nombre, las ce-
ben... en este... cú... mulo de... cosas
que a cada paso puedan andar por el
suyo.

Conque a cuidarse, Don Paco, y a
a socarrarse los músculos a torrapanza.
en la guisa de aquel guarda tan cazarro
que en Bolaimi nos contara el cuento
de los garullos.

Y disponga como siempre, de

Pepe el del tío Pescaño

En Egipto.—¿Cómo ha sudado usted?
En Persia.—¿Que tu nombre no ven-
ga a menos.

Sentencias

de los siete sabios de Grecia

De Thales.—Dá gracias a Dios de
tres cosas: 1.^a de haberte hecho hom-
bre y no mujer. 2.^a de haberte hecho
hombre y no bruto. 3.^a de haberte he-
cho griego y no extranjero.

De Solón.—Cásate con persona
igual a tí, porque la desigualdad en los
matrimonios quebranta la buena armo-
nia.

De Chilon.—El oro se prueba con la
piedra de toque, y el hombre con el
oro.

De Cleóbulo.—Más debe el hombre
apetecer oír que hablar.

De Pitaco.—Busca la ocasión y apro-
véchate de ella.

De Bias.—El mejor dote de la mujer
es la honestidad.

De Periandro.—Lo que no puedas
excusar hazlo cuanto antes.

Teatro de Chirivel

Recientemente se han representado
en nuestro Coliseo, el sensacional dra-
ma en tres actos «Santas Justa y Rufi-
na», y los juguetes cómicos «La Prin-
cesa improvisada», «Sindo el tonto»,
«Orlando el furioso», «Un perfecto
sinvergüenza», «Timidito y Francón»,
y los también aplaudidos dramas «Un
amigo del pueblo», y «La ciegucecita».

En las dos primeras obras tomaron
parte las simpáticas Hijas de María, de
esta villa, Maravillas Lajara Gea, Ma-
ría Reche Gómiz, Ana María Miras
Gómiz, Amancia Sánchez Bueno, Ca-
ridad Pérez García, Josefa Burló Pérez,
Trinidad Reche Pardo. Ana María
Andrés López, y las niñas de cuatro
años Mercedes Pérez Cabrera y Jose-
fina Gómiz Pérez. También tomaron

Curiosidades

El saludo

Los términos literales en que general-
mente se saluda en diversas naciones
son los siguientes:

En España.—¿Cómo está usted?

En Alemania.—¿Cómo se halla us-
ted?

En Holanda.—¿Cómo va usted?

En Inglaterra.—¿Cómo se hace us-
ted?

En Bohemia.—¿Cómo se tiene usted?

En Francia.—¿Cómo se lleva usted?

En Suecia.—¿Cómo puede usted?

En Rusia.—¿Cómo vive usted?

En China.—¿Cómo ha comido usted?

Compañía Gral. de automóviles de Calaf a Seo de Urgel,
Puigcerdá, Ribas y Ripoll

TARIFA GENERAL DE PRECIOS

de VELEZ-RUBIO a TOTANA y CARTAGENA

| | Delantera | | Primera | | Segunda | | Tercera | | | Delantera | | Primera | | Segunda | | Tercera | |
|---------------------|-----------|------|---------|------|---------|------|---------|------|---------------------|-----------|------|---------|------|---------|------|---------|------|
| | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. | | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. | Pts. | Cts. |
| De Vélez-Rubio a | | | | | | | | | De Cartagena a | | | | | | | | |
| Venta Petra | 3 | 50 | 3 | 00 | 2 | 00 | 1 | 25 | Molinos Mallagones. | 2 | 25 | 1 | 75 | 1 | 25 | 1 | 00 |
| Puerto Lumbreras | 5 | 75 | 5 | 25 | 4 | 00 | 3 | 00 | Cuesta Blanca | 3 | 00 | 2 | 50 | 2 | 00 | 1 | 50 |
| Venta Coronel | 6 | 25 | 5 | 75 | 4 | 75 | 3 | 75 | Tallante | 3 | 50 | 3 | 00 | 2 | 50 | 1 | 75 |
| Lorca | 8 | 00 | 7 | 50 | 6 | 00 | 4 | 50 | Puerto Mazarrón. | 5 | 75 | 5 | 22 | 4 | 75 | 3 | 00 |
| La Hoya | 9 | 25 | 8 | 75 | 7 | 50 | 5 | 50 | Mazarrón. | 6 | 75 | 6 | 25 | 5 | 75 | 3 | 50 |
| Totana | 11 | 00 | 10 | 50 | 8 | 00 | 6 | 00 | Los Ruices | 8 | 75 | 8 | 25 | 7 | 75 | 6 | 50 |
| Paretón. | 13 | 25 | 12 | 25 | 9 | 25 | 7 | 00 | Paretón | 10 | 00 | 9 | 50 | 9 | 00 | 7 | 00 |
| Los Ruices. | 14 | 25 | 13 | 25 | 10 | 25 | 7 | 75 | Totana. | 10 | 00 | 9 | 50 | 9 | 00 | 7 | 00 |
| Mazarrón | 16 | 25 | 15 | 25 | 12 | 25 | 9 | 50 | La Hoya | 12 | 75 | 11 | 75 | 10 | 50 | 8 | 00 |
| Puerto Mazarrón. | 17 | 25 | 16 | 25 | 13 | 25 | 10 | 50 | Lorca | 14 | 00 | 13 | 00 | 11 | 00 | 8 | 50 |
| Tallante | 19 | 50 | 18 | 50 | 15 | 50 | 12 | 25 | Venta Coronel. | 15 | 00 | 14 | 00 | 12 | 75 | 9 | 25 |
| Cuesta Blanca | 20 | 25 | 19 | 25 | 16 | 25 | 12 | 75 | Puerto Lumbreras | 16 | 75 | 15 | 75 | 12 | 75 | 9 | 75 |
| Molinos Mallagones. | 20 | 75 | 19 | 75 | 16 | 75 | 13 | 00 | Venta Petra | 18 | 75 | 17 | 75 | 14 | 25 | 11 | 75 |
| Cartagena. | 21 | 00 | 20 | 00 | 17 | 00 | 13 | 00 | Vélez-Rubio | 21 | 00 | 20 | 00 | 17 | 00 | 13 | 00 |

Horario: Salida de V. Rubio 7'15 mañana
 » » Lorca 8'45 »
 » » Totana 10'15 »
 » » Mazarrón 11'45 »
 Llegada a Cartagena 1'30 Tarde.

Salida de Cartagena 6'30 mañana
 » » Mazarrón 8'30 »
 Llegada a Totana 10 »

ACADEMIA de Matemáticas e Idiomas

Preparatoria para el Magisterio, Correos, Telégrafos, Contadores mercantiles y otras carreras breves del Estado.

A cargo de Don F. P. y Don J. R. Profesores del Colegio de Nuestra Sra. del Rosario.

Cuadro de materias.—Gramática española. Lengua francesa. Lengua italiana. Aritmética y Algebra. Contabilidad. Geografía postal y mercantil. Pedagogía. Historias. Caligrafía. Dibujo. Etc.

Metodos especiales, intuitivos, práctico-teóricos, de positivos y rápidos resultados para todos los alumnos, especialmente para aquellos que aspiran a librarse un porvenir seguro en cualquiera de las naciones neolatinas, luego que termine la formidable guerra actual, que está segundo en flor a la juventud europea.

Clases diurnas y nocturnas, diarias y alternas, individuales y colectivas. Honorarios módicos.

Los avisos e inscripciones de matricula en la Secretaría del Colegio del Rosario, Saeristia 8.—VELEZ-RUBIO

J. Suaver Dentista

Dentaduras artificiales, parciales y completas, garantizadas. Limpiezas, empastes y extracciones. Precios módicos.

Domicilio en Lorca: Sucursal en V. Rubio:

Alfonso el Sabio, 4 Fonda del Carmen

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA
 DE
Vélez-Rubio
 DE
Vélez-Rubio

Incorporado al Instituto General y Técnico de Almería.
 Dirigido por el Presbítero D. José Maurandi Miell.

Este centro, tan acreditado ya por sus relevantes éxitos obtenidos en los exámenes de prueba de curso, que cuenta con un selecto cuadro de profesores y que se halla hoy instalado en amplio e higiénico local, admite las siguientes clases de alumnos:

- Internos 65 pesetas mensuales
- Mediopensionistas 45 » » » » » » » »
- Permanentes 1.º y 2.º grupos 20 » » » » » » » »
- » 3.º al 6.º 25 » » » » » » » »
- Externos 1.º y 2.º 15 » » » » » » » »
- » 3.º al 6.º 20 » » » » » » » »

El funcionamiento legal de tan acreditado centro de enseñanza, le pone en condiciones de que los exámenes de sus alumnos se verifiquen aquí por la Comisión examinadora de dicho Instituto, como ocurrió en el próximo pasado curso, desde el que viene incorporado oficialmente. Su Director envía reglamentos a quien lo solicite.

Emilio Egea
 CALLE DE CABRERA. (Carril)

Perfumería, Relojería, Bisutería, Papelería, Objetos de escritorio, Paraguas, Quitasoles, Medias, Calcetines, Cuellos, Paños, Cubiertos y Cuchillería.

Novidades para Regalos

Aparatos y accesorios para el alumbrado por gas a base de gasolina.

Venta de los verdaderos productos, Jabón, Polvos, Colonia, Extracto Flores del Campo.

ANTONIO PEREZ ABAD

Profesor de música y representante de importantes casas dedicadas a la venta de pianos y armoniums de las marcas más acreditadas, tanto españolas como extranjeras. Especialidad en instrumentos para bandas y orquestas, y accesorios para los mismos.

Gramófonos, acordeones, bandurrias, lauds, Mandolinas, citarinas, etc.

Metodos y música para todos los instrumentos.

Gran surtido en música para piano, banda y religiosa.

Se suministran gratuitamente antecedentes a todos los que lo soliciten.

9, Caballero, 9.—Vélez-Rubio (Almería)

Gran depósito de máquinas de coser
 A cargo de
Juan Bta. Gómez

Variedad de máquinas de coser de la tan acreditada fábrica
LA FABRIL VALENCIANA
 PROBAR ESTAS MÁQUINAS ES ADOPTARLAS

A quien compre una máquina de este sistema, se darán 15 lecciones gratis de artísticos bordados.—Situado en la calle de Redoras, frente a la Iglesia Parroquial.



EL DISTRITO
 ADMINISTRACIÓN: REINAS, 5 y 7.—VELEZ-RUBIO

Sr. D.